



Jueves, 17 de julio de 2025
Día de la Policía Militar Ministerial

Ministerio de Defensa Nacional

	<p>@DefensaEc ¡FORTALECEMOS LAZOS Y COMPROMISOS POR LA SEGURIDAD DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE! 🤝</p> <p>Cuando el país se capacita y se prepara, está cuidando a su gente. La amenaza puede parecer lejana, pero la prevención salva vidas. Estar listos hoy significa responder mejor mañana. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc ¡CERCANÍA Y PRESENCIA COMO ESTRATEGIA MILITAR! 🤝</p> <p>El Gobierno Nacional, a través del Ministerio de Defensa, entrega nuevos dormitorios en #Esmeraldas para fortalecer el bienestar del personal militar.</p> <p>➡ El presidente Daniel Noboa Azin y el ministro de Defensa, Gian Carlo Loffredo, inauguraron 160 nuevos dormitorios en Esmeraldas: 80 en el Batallón de Infantería Marina N.º 12 y 80 en el Batallón de Infantería Motorizada N.º 13 "Esmeraldas". Ver más</p>
	<p>@DefensaEc 📢 Boletín 129 CERCANÍA Y PRESENCIA COMO ESTRATEGIA MILITAR</p> <p>El Gobierno Nacional a través del Ministerio de Defensa, entrega áreas de habitabilidad para Fuerzas Armadas con estructuras sólidas, espacios cómodos y adecuados para el alojamiento temporal y permanente del personal militar, asegurando su recuperación física, mental y bienestar general. Ver más</p>

Seguridad y Defensa

	<p>@FFAAECUADOR 🔴 COMUNICADO OFICIAL</p> <p>Las Fuerzas Armadas del Ecuador desmienten categóricamente que exista personal militar en servicio activo involucrado en el reciente hecho suscitado en la ciudad de Manta. El ciudadano mencionado fue dado de baja en el año 2022. Ver más</p>
	<p>Expreso. Daniel Noboa cumplió agenda en Esmeraldas con entrega de obras sociales, refuerzo a la seguridad, respaldo militar y policías. Como parte de su agenda en Esmeraldas, el presidente Daniel Noboa también realizó la entrega oficial de nuevos dormitorios para la Infantería Motorizada N.º 12, destinados a albergar a 160 efectivos militares. Esta obra busca dignificar las condiciones de vida de quienes integran las Fuerzas Armadas del Ecuador. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Telégrafo, EXTRA, TC Televisión, Diario Correo, Ecuador comunicación</p>

Jueves, 17 de julio de 2025
Día de la Policía Militar Ministerial



Primicias. Noboa ratifica conflicto armado interno en Ecuador bajo nueva Ley de Solidaridad. El mandatario dispone al Centro Nacional de Inteligencia "realizar la actualización individualizada de los grupos armados organizados involucrados en el conflicto armado interno de manera periódica". También este organismo, anteriormente conocido como el CIES, "deberá emitir las políticas y procedimientos para desclasificar o reclasificar únicamente la información que identifica a los grupos armados organizados y sus integrantes y/o colaboradores, considerando el acceso que a ella deben tener las autoridades competentes". [Ver más](#)



Expreso. EE.UU. envía garantías a Ecuador para la extradición de 'Fito': no será ejecutado. Estados Unidos ya envió las garantías sobre Derechos Humanos requeridos por Ecuador para continuar con el trámite de extradición de Adolfo Macías Villamar, alias Fito, líder de la organización criminal Los Choneros. Así lo confirmaron fuentes judiciales vinculadas al proceso que se tramita en la Corte Nacional de Justicia. De acuerdo con la información oficial, las autoridades estadounidenses aseguraron que Fito no será sometido a tratos crueles, inhumanos ni degradantes, y también garantizaron que no se le aplicará la pena de muerte, en caso de ser entregado. [Ver más](#)



El Universo. Reglamento a la Ley de Solidaridad dispone la creación de un comité que evaluará donaciones para la fuerza pública. El documento que regula esta ley fue emitido por el presidente Daniel Noboa, la noche del 15 de julio, a través del Decreto Ejecutivo N° 54 y contiene 29 artículos, 4 disposiciones generales, 6 disposiciones transitorias y 2 disposiciones reformativas. De acuerdo con el artículo 8 del reglamento, este comité será el encargado de instrumentar y coordinar la rebaja del impuesto a la renta, las donaciones de bienes inmuebles, equipamiento o suministros nuevos para la Policía Nacional y Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



Expreso. Investigadores analizan la raíz estructural de la violencia en Ecuador. "Estamos ante una realidad que no solo impacta las calles, sino la vida de toda una generación", expresa Ruiz, señalando que el crecimiento de bandas criminales, el uso masivo de armas de fuego y la impunidad han convertido al país en un territorio atractivo para redes internacionales del crimen. El Observatorio Ecuatoriano de Crimen Organizado (OECO) confirma que, desde 2020, el crimen organizado se ha duplicado año tras año, especialmente en zonas urbanas y costeras. [Ver más](#)



La Hora. Corrupción, minería ilegal y una tasa impugnada: bomba de tiempo para el Gobierno de Daniel Noboa. La Arcom ha identificado 387 puntos de minería ilegal en 17 provincias. De estos, 40 son "muy peligrosos" por la presencia de Grupos Armados Organizados. Las provincias más afectadas incluyen Imbabura, Esmeraldas, Napo, Morona Santiago y Zamora Chinchipe. Uno de los casos más graves ocurrió el 9 de junio de 2025, cuando 11 militares fueron asesinados en la zona de Punino, en Napo. [Ver más](#).



Jueves, 17 de julio de 2025
Día de la Policía Militar Ministerial



La Hora. Reglamento a la Ley de Inteligencia: cambio en la forma de nombramiento de directores para los subsistemas de inteligencia. Entre las atribuciones también consta que el CNI designará el personal de enlace permanente en cada subsistema. Sacoto refiere que hay un "cambio sustancial". Menciona que anteriormente en la Policía Nacional el comandante general designaba al encargado de la Dirección Nacional de Inteligencia. En las Fuerzas Armadas hacía lo propio el jefe del Comando Conjunto para designar a los encargados de las direcciones de Inteligencia de las Fuerzas Terrestre, Naval y Aérea. [Ver más](#)

Coyuntura



Expreso. Crisis petrolera: Este es el stock de combustibles que tiene Ecuador. El cierre de las operaciones en los oleoductos ha afectado a la producción petrolera, su almacenamiento, a las exportaciones o e incluso a la refinación. La producción de gasolinás, diésel y gas licuado de petróleo (GLP) o gas doméstico ha llegado a niveles "ínfimos", según señaló Oswaldo Erazo, secretario ejecutivo de la Cámara Nacional de Distribuidores de Derivados del Petróleo del Ecuador (Camddepe), tras revisar el reporte del 14 de julio de la Agencia de Regulación y Control de Hidrocarburos (ARCH). [Ver más](#)



Primicias. Ecuador anuncia sus planes para aumentar las exportaciones a China. Una de las comisiones es sobre libre comercio, otra aduanera y una tercera en la que se abordará el tema de los protocolos fitosanitarios. "Es muy importante la parte de los protocolos porque en la medida en que vamos avanzando, más productos van a poder ingresar al mercado chino", señaló el ministro durante un evento de la Cámara de Comercio Ecuatoriano China. [Ver más](#)



Expreso. Los gremios de abogados esperan cambios mientras la justicia se hunde en la crisis. El sistema de justicia atraviesa momentos críticos. No existe una sola causa, sino una combinación de desinstitucionalización, pactos políticos, ineficiencia y abandono. En este escenario, llaman la atención las ausencias de los gremios de abogados, colegios profesionales, facultades de Derecho y asociaciones de juristas. Todos guardan un mutismo que contrasta con la gravedad de lo que ocurre, e incluso con su tradicional rol en el pasado, cuando convocaban a manifestaciones. [Ver más](#)



Primicias. Gobierno tiene listo el proyecto de Ley de energía nuclear, revise lo que dice el texto. La gerente de proyectos para Ecuador de la OIEA, Ester Monroy, explicó que el organismo acompañará a Ecuador en todas las etapas del proceso: formación de profesionales, identificación de las mejores tecnologías, evaluaciones y estudios técnicos, cumplimiento de estándares de seguridad. Uno de los pilares de la OIEA, detalló Monroy, es verificar que los estados con los que cooperan cumplan sus compromisos de usar la tecnología nuclear exclusivamente para usos pacíficos, con el fin de evitar la proliferación de armas nucleares. [Ver más](#)



Jueves, 17 de julio de 2025
Día de la Policía Militar Ministerial

	<p>Primicias. De los 1.879 de megavatios del parque termoeléctrico del país, el 44% está fuera de operación a puertas del estiaje. En Ecuador existen 34 centrales termoeléctricas estatales que tienen una capacidad instalada de 1.879 megavatios de potencia. Eso representa el 36% de la demanda nacional de energía que puede llegar hasta 5.170 megavatios en 2025, según el operador estatal de energía Cenace. Ver más</p>
--	---

Opinión

	<p>@EIDatoEcu #Editorial “No descansaremos hasta que este país tenga seguridad y paz”</p> <p>“Sin justicia no hay seguridad, sin justicia no hay paz” explicó el presidente de la Comisión de Fiscalización, Ferdinan Álvarez, en relación con el proceso de fiscalización en contra del sistema judicial, quien sostiene que el país merece saber la verdad. Ver más</p>
	<p>Primicias. Gonzalo Ortiz. Las mafias le tienen miedo a la información: Saviano y Villavicencio. Eso pasó con Villavicencio. Con consecuencias radicalmente peores: su vida fue segada. Fue él quien persistió, a pesar de las amenazas. Y eligió quedarse, contar, resistir. Porque sabía que el Ecuador lo necesitaba; que el país necesitaba saber de la corrupción del régimen de Correa, y de los nexos entre el crimen organizado y la política, el sistema judicial, la policía. Ver más</p>
	<p>La Hora. La niñez será la verdadera revolución. Durante las vacaciones de verano, las familias tienen grandes dificultades para proveer cuidados y actividades para los más pequeños, que solos en casa correrían riesgos. Aún menos oferta y costos más altos existen para los adolescentes; cuando el crimen recluta en colegios, parques y redes sociales, debería ser incluso una prioridad en seguridad. Ver más</p>
	<p>La Hora. Sofía Cordero. Chao al desastre. El colectivo “Chao Pabel” impulsa la revocatoria del Alcalde de Quito, pero su nombre podría —y debería— apuntar a algo mucho más grande. Ojalá no se quede solo en eso: en una salida burocrática de otro Alcalde sin brújula ni calle. Ojalá también pudiéramos decirle chao a la violencia que avanza sin resistencia, a las pandillas, a la sensación de que todo lo que fue, ya no será. Ver más</p>
	<p>Expreso. Editorial Una reforma judicial peligrosa. Mejorar el sistema de administración y gestión de la justicia es algo que interesa a todos los sectores sociales e instituciones del Ecuador. Tal como está funcionando este sistema es imposible que en el país exista seguridad jurídica que favorezca la inversión (local y extranjera), así como el desarrollo y la armonía social. Ver más</p>

Jueves, 17 de julio de 2025
Día de la Policía Militar Ministerial



Expreso. Daniela Carrión Holguín. Cartas de lectores: Guayaquil y la urgencia de no callar. Caminar por las calles de Guayaquil se ha convertido en un acto de valentía. Hoy, vivir en esta ciudad es estar con miedo a salir temprano, a regresar tarde, a tomar un bus, a esperar un taxi, incluso a estar en casa. ¿En qué momento dejamos de asombrarnos por los asaltos, las muertes, las extorsiones? Nos estamos acostumbrando al horror, y eso es quizá lo más grave. Guayaquil no merece ser recordada por su violencia. Somos una ciudad de gente trabajadora, alegre, resiliente. Necesitamos recuperar eso. [Ver más](#)



Expreso. Fernando Insua Romero | Una espada para tiempos de guerra. Ecuador vive una guerra sin uniforme ni frente claro. El crimen infiltra instituciones públicas y privadas, reclutas jóvenes, controla cárceles y desafía al Estado. En este escenario, el presidente Noboa impulsó y logró la aprobación de la nueva Ley Orgánica de Inteligencia, con el objetivo de unificar, modernizar y fortalecer la acción estatal contra estas amenazas. El texto crea el Sistema Nacional de Inteligencia (SNI), que articula siete subsistemas -militar, policial, financiero, tributario, aduanero, penitenciario y Casa Militar- bajo la coordinación de un ente rector con rango ministerial. [Ver más](#)

Radio y Televisión



RTS - Noboa entrega 35 vehículos blindados al Ejército para combatir crimen organizado en Los Ríos - 16-julio-2025
[Ver más](#) nota referente [TVC](#)



OromarTV Los Ríos Noboa entregó 35 vehículos tácticos a las FF.AA. para combatir narcotráfico - 16-julio-2025



Gamavisión 35 vehículos tácticos para las FF.AA.. Mención Gral Henry Delgado. 16-julio-2025



Jueves, 17 de julio de 2025
Día de la Policía Militar Ministerial

	<p>TC Televisión FF.AA. ejecutaron un operativo en reclusorio N.- 4 de la provincia de Manabí - 16-julio-2025</p>
	<p>OromarTV Manabí continúa hallazgo de artículos prohibidos en el Rodeo de Portoviejo mención FF.AA. 16-julio-2025</p>
	<p>Teleamazonas Las Fuerzas Armadas liberaron a un joven de 28 años que fue secuestrado en Sucumbíos - 16-julio-2025</p>
	<p>Teleamazonas Quito militares y policías allanaron una vivienda en la que se escondían al menos 112 autopartes - 16-julio-2025</p>
	<p>Teleamazonas reglamento Ley de Inteligencia - 16-julio-2025</p>
	<p>TC. Noboa entrega obras claves en Esmeraldas. Mención FFAA. 16-julio-2025</p>